

POURQUOI LES ENFANTS CRIENT.(1)

(Le Petit Médecin).

Un enfant ne crie pas sans raison. Si une épingle le pique, s'il a l'estomac plein de gaz, s'il a une indigestion, les pieds froids, mal à la tête, il criera fort et longtemps. Il crie aussi s'il a faim, s'il a soif, s'il veut dormir, s'il est en colère, s'il a chaud ou froid.

Le cri de la colique est fort, impressionnable et semble réclamer une intervention immédiate.

Quand le cerveau est malade, le cri est aigu et pénétrant et devient par moment une véritable clameur qui révèle une souffrance intolérable.

Il y a encore le cri de la dentition ; il est douloureux, incessant, tantôt plaintif, tantôt pétulant et s'accompagne d'agitation et d'irascibilité.

Le cri de la faim est fort et impatienté.

Les cris que l'on observe durant le sommeil ressemblent à un gémissement et ne sont pas toujours accompagnés de larmes. L'enfant est parfois tranquille, indifférent, généralement nerveux.

Le cri de la colère est bruyant avec tentative de révolte, il s'accompagne de plus de bruit que de larmes.

Le cri caractérise l'état des voies respiratoires.

Un enfant en bonne santé peut crier pendant une heure, se rouler sur le plancher, se tordre, etc., s'il est, par hérédité, prédisposé à la colère.

Bien souvent, les piqûres sont la cause des cris des jeunes enfants.

Un enfant qui se porte bien ne crie pas. Le cri est la preuve de la souffrance, de la négligence de la mère ou d'un vice héréditaire.

D. M. DE T.

(1) *L'Italia termale*, 30 août 1891.